

豊島区の新庁舎問題を考える会

ニュース②

【連絡先】豊島区の新庁舎問題を考える連絡会
山口実（電話 3944-9881）



区庁舎と民間マンション「合築」NO!

豊島区の新庁舎を考える連絡会発足する

住民の意見を取り入れ再検討を

9月9日（木）午後6時30分より、豊島区東部区民事務所大集会室において、「豊島区の新庁舎問題を考える連絡会」の結成総会が開かれ、約50名の区民や団体の代表が参加しました。

嶋田紀子（新婦人豊島支部）さんの司会で始まった会は、村山卓志（一級建築士）さんの建築専門家から見た新庁舎建設の問題点のお話、小林（ひろみ）議員の区議会での審議の問題点のお話（裏面）を聞き、佐藤富美男（城北借地借家人組合）さんよりこの間の経過、山口実（豊島区生活と健康を守る会）さんより、連絡会の結成と当面の行動の提案がなされました。

そして、質疑と意見交換の後、参加者全員の拍手で「連絡会」の結成が確認されました。当日新しく個人会員38名、団体会員2団体の申し込みがありました。

区議会にむけ署名運動を提起

■佐藤さんは「みんなの豊島を作る会準備会」として、この間、南池袋2丁目の再開発予定地のウォッチング、汐留地域の再開発の現地調査、2回にわたる庁舎問題でのシンポジウム・学習会、再開発「事業予定」

に対する意見陳述（意見提出89名、意見陳述29名）などを踏まえて、運動をより広く広げるために「連絡会」の結成を呼びかけた経緯を説明しました。

■山口さんからは、連絡会は「庁舎と民間マンションの合築反対、住民の意見を取り入れて再検討を」の一点で一致する「団体」「個人」の連絡会とし、当面区民人口の一割（約3万名）をめざして11月15日締切で、「署名」活動を行うこと、10月20日（注）に「決起・学習集会」を行うこと、呼びかけ人をひろく募りその中から、会の代表等を選出すること、賛同団体から事務局員を募ること、財政は個人500円、団体1,000円以上とすることなどが提案されました。

質疑・意見交流

質疑応答では、活発な意見が出され、それぞれに回答が出されました（詳細は下記参照）。

分類	質問	回答	
新庁舎計画の内容について	資金計画について	<ul style="list-style-type: none"> ●引き受ける会社は決まっていない、25年で足りない場合は38年分を先払いしてもらえば1億円黒字になると区は言っている ●現庁舎と公会堂・別庁舎跡地が貸付の対象なのか ●資金計画はわかりにくい 	<ul style="list-style-type: none"> ●引き受ける会社は決まっていない、25年で足りない場合は38年分を先払いしてもらえば1億円黒字になると区は言っている ●現庁舎と公会堂・別庁舎跡地が貸付の対象、区民センターは健康センターになる予定
	新庁舎の周辺環境	<ul style="list-style-type: none"> ●付近の環境悪化と住民が住めない街づくりとは具体的にどういうことか 	<ul style="list-style-type: none"> ●付近の環境悪化とは区議会に出された付近の人の陳情文によれば、子どもの広場がなくなる、集会室がない、日照が脅かされる、風害、交通量の増加による騒音などである ●道路が拡幅されるとその近辺の建物の高さ制限が緩和されるので、日照等の関係で住民が住めなくなる恐れがある
	今後の工程	<ul style="list-style-type: none"> ●これからの庁舎建設の行程はどうなっているのか 	<ul style="list-style-type: none"> ●行程は年内説明会、権利変換計画（来年1月ごろ）、平成26年12月竣工予定 ●11月下旬の区議会第4回定例会で庁舎移転条例がかけられる予定、広聴ハガキ、パブリックコメント等もその前後に行われる予定
区議会について	<ul style="list-style-type: none"> ●それぞれの政党は庁舎問題でどのような考えなのか 	<ul style="list-style-type: none"> ●庁舎合築に反対しているのは共産党と無所属の議員2人 	
行動提起について	行動の方法	<ul style="list-style-type: none"> ●豊島区の西側の人たちは庁舎にあまり興味を持っていないのでは、宣伝の仕方をもっと工夫すべきだ ●ツイッターなどを活用すべきでは 	<ul style="list-style-type: none"> ●宣伝の仕方は考えてゆきたい、若い人の力も貸してほしい
	署名について	<ul style="list-style-type: none"> ●署名の住民全体の合意を得てない表現は削ってもいいのでは ●署名は豊島区民以外でも良いのか 	<ul style="list-style-type: none"> ●署名の表現は検討したいがとりあえずは今の署名で進めてほしい ●署名は豊島区以外の人でもかまわない

（注）10月18日（月）に変更となりました。

